

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“

Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Erfurt, 27.10.2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt sieben Schulen beteiligen sich an diesem Projekt, das nun erstmalig in Erfurt stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Gemeinschaftsschule am Roten Berg. Oberbürgermeister Andreas Bausewein, Schirmherr des Projekts, sprach ein offizielles Grußwort.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt. Heute startet das erste E-Waste Race in Erfurt gemeinsam mit der Globus-Stiftung und mit **Unterstützung von Schirmherr Oberbürgermeister Andreas Bausewein** – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist die SWE Stadtwirtschaft GmbH.

Andreas Bausewein, Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Erfurt: „Es freut mich, dass die Das macht Schule gGmbH nun auch in Erfurt ein E-Waste Race startet. Es ist wichtig, das Umweltbewusstsein und das nachhaltige Handeln von Schülerinnen und Schülern frühzeitig zu fördern. Das unterstützt die Aktion, indem sie auf die richtige Entsorgung von Elektrogeräten und Abfallvermeidung hinweist. Selbst in alten oder defekten Elektrogeräten befinden sich wertvolle Rohstoffe, die wiederverwendet oder recycelt werden können. Werden diese Geräte richtig entsorgt, kann der Verbrauch von natürlichen Rohstoffen verringert werden.“

Manuela Fränzel, Geschäftsleitung Globus-Markthalle Erfurt-Linderbach: „Die Themen Wiederverwertung und Nachhaltigkeit werden auch für die jüngere Generation immer wichtiger. Die Globus-Stiftung will daher jungen Menschen Gelegenheit bieten, sich hier zu engagieren. Das ‚E-Waste Race‘ ist eine solche Gelegenheit und wir freuen uns, dass dieses Projekt durch unsere Förderung erstmals in Erfurt durchgeführt werden kann.“

Marco Schmidt, Geschäftsführer SWE Stadtwirtschaft GmbH: „Auch wenn in der Stadt bereits die überwiegende Mehrzahl an alten Elektrogeräten richtig entsorgt wird und somit wieder dem Kreislauf zugeführt werden kann, landen leider immer noch zu viele Elektrogeräte in den Abfalltonnen. Ausgehend von den letzten Haus- und Papiermüllanalysen werden in der Stadt Erfurt ca. 132 Tonnen Elektroschrott jährlich fälschli-

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

cherweise über die Hausmüll- und Papiertonnen entsorgt. Die Rohstoffe, die darin enthalten sind, gehen somit für das Recycling verloren. Eine Unterstützung des Projektes ist für uns selbstverständlich. Wir stellen jeder Schule entsprechende Sammelbehälter zur Verfügung, holen die vollen Behälter ab, wiegen diese und drücken natürlich allen teilnehmenden Schülerinnen und Schülern die Daumen.“

Sabine Becher, Schulleiterin der Gemeinschaftsschule am Roten Berg: „Wir freuen uns sehr, beim E-Waste Race dabei zu sein. Umweltbildung spielt auch an unserer Schule, der Gemeinschaftsschule am Roten Berg, eine zentrale Rolle auf dem Weg in eine nachhaltigere Zukunft. Nun haben unsere Schülerinnen und Schüler die Gelegenheit, sich praktisch mit dem Thema Elektroschrott und Recycling auseinandersetzen und sich damit für den Klimaschutz zu engagieren. Sie können selbst aktiv werden und dabei sogar die ganze Schulgemeinschaft und ihr Umfeld einbeziehen. Wir freuen uns auf ein tolles Team-Projekt, sind sehr gespannt auf die kommenden Wochen und sind hochmotiviert, den Gewinn in unsere Schule zu holen!“

Folgende Schulen sind dabei: Aktivschule Erfurt, Astrid-Lindgren-Grundschule, Gemeinschaftsschule am Roten Berg, Grundschule Thomas Müntzer, IGS Erfurt, Kooperative Gesamtschule am Schwemmbach, Montessori-Schule.

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die Stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net